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Prot. 0390/39 – SG. 34 – PAO.        Roma, 21 febbraio 2022 

 

Prefetto Lamberto Giannini  
Capo della Polizia - Direttore Generale della Pubblica 
Sicurezza 
Ministero dell’Interno 
Piazza del Viminale, 1 

                 
                                                                        R O M A 
 
 

OGGETTO:   VII Reparto Mobile di Bologna 
                                   erogazione dei ticket in luogo della prevista consumazione del pasto 
                    
                 

Signor Capo della Polizia,  
con la presente siamo costretti a portare alla Sua attenzione una tematica già affrontata 
nell’incontro avuto in merito alla gestione dei Reparti Mobili che, nonostante gli impegni assunti 
dall’Amministrazione, purtroppo continua ad essere foriera di disagi per i colleghi. 

Infatti, nell’occasione del servizio concernente la partita di calcio Fiorentina–Atalanta, 
disputatasi nella giornata del 20 febbraio u.s. nella città di Firenze, l’impiego del Reparto Mobile di 
Bologna è stato programmato prevedendo l’utilizzo dei ticket come alternativa alla consumazione 
del pasto. 

Tuttavia, l’erogazione del ticket dovrebbe rappresentare l’extrema ratio rispetto alla preferibile 
consumazione del pasto presso la mensa di servizio o un esercizio convenzionato o eventualmente 
sul posto attraverso il cd “pasto veicolato”. 

È noto come gli operatori dei Reparti Mobili necessitino di un’alimentazione corretta, che 
fornisca il giusto apporto calorico ed inoltre la consumazione del pasto dovrebbe rappresentare un 
necessario momento di recupero delle energie psico-fisiche, imprescindibile per assicurare una 
reale buona riuscita di un servizio di ordine pubblico. 

Pertanto, il ticket non dovrebbe costituire una soluzione “di comodo” per l’Amministrazione 
da adottare per sopperire ad eventuali disorganizzazioni degli Uffici territoriali ma dovrebbe 
essere adottato esclusivamente in situazioni contingenti e residuali. 

Nonostante ciò per l’ennesima volta la Questura di Firenze ha optato per l’utilizzo dei ticket, 
sicuramente più di facile gestione per l’Amministrazione ma pregiudizievole per i colleghi. 

Tra l’altro, trattandosi di servizi programmati, collaudati e che si ripetono da anni si ritiene 
assolutamente esigibile dall’Amministrazione una pianificazione idonea a garantire ai colleghi un 
momento per la consumazione del pasto senza pregiudicare il dispositivo. 

Signor Capo della Polizia, 
per le ragioni esposte Le chiediamo di assumere determinazioni volte ad assicurare che le 
Questure rispettino le superiori disposizioni ministeriali così da salvaguardare il benessere 
degli operatori e conseguentemente assicurare sul piano effettivo il buon andamento dei servizi 
di ordine pubblico. 

Fiduciosi nell’attenzione che si intenderà riporre su quanto segnalato si rimane in attesa di 
cortese riscontro e con l’occasione si porgono cordiali saluti. 

 

IL SEGRETARIO  GENERALE 

                                                                                                     - Stefano PAOLONI –  

 


